

【校訓】 礼節 錬磨 自立

大隅中 学校だより



(きずな)

令和7年12月1日 発行

第7号

曾於市立大隅中学校

TEL 099-482-0024

FAX 099-482-6543



「脳を鍛える」

校長 舩迫 仁一

鹿児島県教育委員会が4月に文科省が実施した「全国学力・学習状況調査」について分析結果を発表しました。

「授業以外で平日あたり1時間以上学習しているか」との質問について、中学3年の回答と、小学6年時の回答内容とを比較。全国平均では59・4%から61・6%に上昇したが、県平均では63・8%から60・0%に減少しており、学習を継続する意識や家庭学習の習慣が十分に形成されていないと分析した。

学習時間については、本校生徒も十分確保ができていない傾向があります。各家庭での学習に取り組む姿はどうでしょうか。

さて、学習の意義については、さまざまな視点からいろいろと言われています。生きていくために必要な知識や技能、また思考力や表現力を身に付けるというものもあります。

脳の成長という視点から見ると、脳の成長は大体20歳代前半までに続くといわれています。体を鍛えるために、運動を行い適度な負荷を与える。そうすることで、筋肉や骨格の成長を促すことができます。同じように脳を鍛えるためにも、適度な負荷を与えその成長を促す。その負荷が、小中学校時代の学習ということになります。各教科は脳の成長を促すツールともとらえられるわけです。国語や英語のように言語的思考や表現、数学や理科のように科学的思考や表現、美術や音楽など芸術的思考や表現など多角的な物事の考え方や表現方法を学ぶことで、多角的な視点を持つ脳の成長を促し、結果として豊かな人生を送るための礎となるのではないでしょうか。

青春期に入ると、脳は、理論的思考や計画性、自己制御の能力が増強します。同時に、ホルモンの変動や社会的な要求に応じて、感情のコントロールや対人関係のスキルも進化します。中学生時代の様々な経験が脳の成長にも影響を与えてくれるとも考えられます。

「脳は使わないと衰える」という説もあるようですが、正解ではないようです。でも、いろんなことに興味・関心を持ち挑戦してみる。そのためには学習という習慣を身に付ける。とても重要なことだと思います。

人生は常に学ぶ続けるものです。豊かな人生を送るためにも、学び続けるスキルをぜひ身に付けてほしいです。

高校入試説明会

11月6日(木)に高校入試説明会を行いました。

3年生と保護者が参加し、今後の進路についてさらに真剣に考える機会となりました。

先日、三者相談を終え、今後は、いよいよ具体的に決定した進路に向かっていくことになります。4月に胸を張って次のステージに進めるように、今を大切に過ごしてほしいです。



地域と共に…

今年も、県下三大祭りの一つ、弥五郎どん祭りが開催されました。

前夜祭とパレードに吹奏楽部が参加しました。

太鼓や競技の部(剣道・弓道)にも多くの生徒が参加し、大会を盛り上げました。

中学校の体育館は、極真空手の大会会場、グラウンドは駐車場として使われました。テントや椅子・机も貸し出し、祭りをサポートしました。

あらためてこの祭りの大きさと、地域伝統継承の大切さを教えていただくよい機会となりました。

これからも、地域とともに歩く大隅中であります。



大隅中 栄光の軌跡

◎英語検定

準2級 [REDACTED] 3級 5名、4級 3名合格

◎弥五郎どん祭り弓道大会 個人準優勝 [REDACTED]

◎弥五郎どん祭り剣道大会 3位

◎第75回妙円寺詣り行事大会 剣道 3位

◎末吉豊祭武道大会 弓道の部

準優勝 [REDACTED] 3位 [REDACTED]

◎かごしまジュニア検定 合格 [REDACTED]

◎いちき串木野市黎明の地ふるさと短歌大会

入選 [REDACTED] 特選 [REDACTED]

※ 敬称略

12月の主な行事 ※ 次回SC 12/12日(金)午前中来校予定です。 ※ 12/10 学校保健委員会15:45~ 全員参加できます。

1日	月	校内推薦委員会	15日	月	第2回 お弁当の日
8日	月	校内研修（人権同和教育）			職員研修(救急法)
9日	火	第2回学校運営協議会	20日	土	大中応援団門松づくり
10日	水	I・2年 学級・学年PTA 学校保健委員会	24日	水	大掃除 終業式
13日	土	土曜授業 こころ元気タイム	26日	金	仕事納め

※ 12/27 (土) ~1/4 (日) は、学校閉庁となります。

3年生オンライン交流

3年生が、授業の一環で、台湾の桃園市の平鎮高級中等学校（高校1年）の生徒たちとオンライン交流を行いました。

あらかじめ授業中に準備したプレゼンを使って、日本のトップカルチャーなどを紹介し、交流を深めました。

今年は台湾への派遣の機会にも恵まれ、3年生2名が参加し、台湾という国がより身近に感じられる体験をさせていただいております。

この貴重な体験を生かし、世界へ羽ばたく生徒が育つていってほしいです。



生徒会引継ぎ式

新生徒会への役員引継ぎがあり、新役員へ正式に仕事が引き継がれました。新役員は次の通りです。大隅中の伝統を継承しつつ、更に素晴らしい大隅中を目指します。

※ 敬称略

生徒会長 [REDACTED]

副会長 [REDACTED]

・書記会計 [REDACTED]

・学習部 部長 [REDACTED]

・保体部 部長 [REDACTED]

・文化図書部 部長 [REDACTED]

・環境整備部 部長 [REDACTED]

